

Síguenos en Telegram <u>t.me/GobiernoCfgos</u> <u>t.me/CienfuegosEncanta</u>

La Dra. Alexis Díaz Brito, decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos, y especialista en MGI, intercambia con *5 de Septiembre* sobre las pesquisas activas que hoy desarrollan en barrios y comunidades, las cuales se han enriquecido con el quehacer de alumnos y profesores de ese centro de altos estudios, formadores de los médicos del mañana, quienes trabajan en la epidemia bajo el principio de la voluntariedad.

"Según el plan estratégico trazado en la provincia ante la epidemia de Covid-19, y por indicaciones, además, del Ministerio de Salud, se convocó a los estudiantes de carreras vinculadas a la salud, a tomar parte en las pesquisas activas. Se hizo de manera escalonada, hasta que finalmente, se incorporaron los de primer año, para completar la participación. Los estudiantes desde el tercer año de Enfermería, casi en mayoría, quedaron cumplimentando su proceso docente, para en casos necesarios, incorporarlos al trabajo hospitalario en centros de aislamiento o en salas especializadas.

"Volviendo a las pesquisas activas, hemos estado ante un trabajo muy bien organizado; los estudiantes se han ubicado en sus zonas de residencia, vinculados a los policlínicos a los cuales pertenecen, y de esa forma están en terrenos conocidos y sin necesidad de trasladarse

a grandes distancia, lo que supone un problema en estos tiempos de aislamiento social. Así, toda la provincia ha podido contar con este refuerzo de los alumnos en las pesquisas".



Sobre la incorporación de profesores a esta tarea, abunda la Dra. Alexis Díaz Brito: "Los 'profes' vinieron a reforzar y fortalecer las pesquisas; organizados en dúos, visitan alrededor de cien casas en una jornada, y al final, cotejan los datos y son entregados a los puestos de mando, desde los consultorios, en tablas estadísticas. Esta es una importante labor, pues se han detectado sospechosos asintomáticos, pero también personas con enfermedades respiratorias, al describir los síntomas. Se ha podido establecer un diagnóstico precoz de estas enfermedades, al tomar una actitud preventiva, lo cual nos sitúa como un universo con una situación ventajosa en relación con otros territorios".

¿Hasta cuando se mantendrán las pesquisas?, ¿existe un mecanismo o factor para detenerlas? ¿La situación favorable del territorio nos permite dejar de visitar los hogares?

"Esa decisión es de las autoridades de Salud, del Consejo de Defensa, y hasta prerrogativa del Minsap, el tema de tener a los estudiantes en esa tarea, porque como método preventivo se mantiene en la Atención Primaria de Salud".

Sobre el trabajo desarrollado por el Contingente Alfredo Méndez Aguirre, destacado médico cienfueguero, quien tomara parte activa en el combate a la epidemia de gripe española en Cienfuegos en 1918, comenta la Dra. Alexis Díaz Brito, académica de la Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos.

Recomendamos leer | Valientes: Elianni y Carmen de pesquisa activa casa por casa en Cienfuegos

Pesquisas activas en Cienfuegos: refuerzo a la lucha contra la COVID-19

- Última actualización: Lunes, 18 Mayo 2020 09:58

Visto: 6857

"Está compuesto por prestigiosos profesores de nuestra institución docente, quienes participan en el combate de la Covid-19 como expertos en las áreas de salud, o en los lugares donde se les necesite, tanto en la Atención Primaria como en la Secundaria. Se le rinde tributo así al Dr. Méndez Aguirre; ellos sirven como asesores de los Consejos de Defensa municipales, a los intendentes; aportan en la adecuación y organización de la dinámica de los planes estratégicos del manejo y prevención de la Covid-19, así como acompañan el adecuado manejo y funcionamiento de los órganos de dirección en la gestión de los planes operativos relacionados con la educación sanitaria, y participan también en lo relacionado con la organización de las pesquisas activas. En este contingente contamos con profesionales valiosos, doctores en ciencias, másteres, entre otros, vinculados a investigaciones en el tema de la Covid-19, la innovación tecnológica y publicaciones científicas, relativas al manejo de la epidemia".

De cierta manera este contingente trabajará en la preservación de la memoria histórica sobre el tema en los lugares. Y tal y como lo expresa la Dra. Alexis Díaz Brito, "la vida continúa, y es preciso mantener el resto de los programas priorizados e implementados, los cuales estos expertos pueden potenciar y apoyar; estamos hablando del Materno-Infantil, de la Atención al Adulto Mayor, en diferentes municipios y áreas de salud del territorio, donde trabajan desde que resultara abanderado el contingente".

Sin dudas, las memorias de la Universidad de Ciencias Médicas se enriquecerán a partir de todo lo hecho por sus estudiantes y profesores, quienes en medio de una epidemia sin precedentes, caminan junto al pueblo y los médicos de familia en la sostenibilidad de nuestro Sistema de Salud, humanista hasta el tuétano del más común de los cubanos.

Tomado de 5 de septiembre

Acceda a toda nuestra cobertura del enfrentamiento a la COVID-19 en Cienfuegos

Para más contenido puedes seguirnos en <u>Facebook</u>, suscribirte a nuestro <u>canal de YouTube</u> o seguir nuestro perfil en <u>Twitter</u>